



LA HUERTA

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

<p>ANO II</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. En provincias, un mes..... 1 Pts.</p>	<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, ALFONSO XIII, 4, DUPLICADO. No se publica los días festivos.</p>	<p>ANUNCIOS Y COMUNICADOS. A precios convencionales. No se devuelven los originales.</p>	<p>N. 282</p>
----------------------	---	--	---	----------------------

NITRATO DE SOSA COMO ABONO

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á
D. JUAN GAVILAN
Delegado en España del *Permanent Nitrate Committee*, Jovellanos, 5, Madrid.

EL MEJOR DE LOS ABONOS GUANO

SOLER
GARANTIZADO

Sulfato de amoniaco. Superfosfatos de cal.
Nitrato de sosa. Sales de potasa.

Despacho: plaza de S. Francisco, 6.
ALICANTE

MITIN EN ORIHUELA

Las desviaciones del Segura

Conforme se convino en el mitin agrario celebrado hace pocos dias en el teatro circo de Murcia, han comenzado con gran actividad los preparativos para el que dentro de poco ha de tener lugar en nuestra población con el mismo objeto. Sobre los labriegos de las vegas que baña

el Segura pende constante la amenaza del egoismo industrial que, indebidamente y con quebranto de los intereses agricolas, intenta desviaciones en el rio por distintos sitios de la ribera alta. Hasta la fecha se han perdido en el vacio los lamentos de los huertanos y propietarios de tierras que temen ver mermados los riegos y con ello nuestra riqueza. Ya es hora que se desfiendan. Somos entusiastas partidarios del fomento de la indus-

tria; pero como oriolanos, como hijos de este país eminentemente agrícola, no podemos ni debemos consentir que venga aquella con aires de absorción, pretendiendo levantar su reinado sobre las ruinas de nuestra agricultura y sobre la miseria de miles de familias que se ganan el sustento en las faenas agricolas.

Esta comarca tiene la principalísima base de su existencia en la fertilidad de suelo que riega el Segura y, nada que atente contra ella puede tener arraigo, à menos que nos cruzáramos de brazos, y no acudiéramos à impedirlo enérgicamente con todos los medios legales que esten à nuestro alcance. Esta es la verdadera y exclusiva significación del mitin que se celebró el domingo pasado en Murcia y esa misma significación tiene el que se prepara en esta ciudad. La idea encontrará apoyo decidido, sin duda, en todas las clases y sociedades orcelitanas.

La Cámara Agrícola que tantas muestras tiene dadas de sus constancia y prontitud para defender los sagrados intereses de la huerta, será la primera, una vez más, en acudir con su valioso é imprescindible concurso al más grande éxito del mitin. El municipio tampoco puede aparecer ageno à este movimiento de la opinión contra los aprovechamientos indebidos de las aguas del Segura. Los pueblos

de la comarca enviarán nutridas comisiones... en fin, el mitin agrario que se prepara en Orihuela debe estar tan concurrido y debe alcanzar en importancia tanto como la tiene el asunto de que vá à tratarse.

Así lo esperamos.

POLITIQUEO

El senador Sr. Poveda ha anunciado al Gobierno una interpelación para tratar en el Senado de la política que se desarrolla en Alicante y su provincia.

El miércoles convocó el alcalde à una reunión à los concejales conservadores, cuya reunión tuvo efecto. Ayer se repitió la susodicha reunión.

Hemos tratado de inquirir con certeza lo verdaderamente sucedido. Imposible. Nos han dado distintas versiones. Lo único que podemos asegurar es que se habló de las famosas cuentas.

Sobre base cierta nos ocuparemos oportunamente de la cuestión, poniendo como siempre, los puntos sobre las íes.

Y esta tarde celebrará sesión supletoria nuestro municipio.

Veremos qué anuncios trae; si borrascas ó bonanza.

DEL DISTRITO DE DOLORES

ALMORAVIENSES

Próxima la lucha en que se

ABONOS QUIMICOS

SUPERFOSFATOS, NITRATOS DE SOSA, SULFATO DE AMONIACO, SALES DE POTASA
Sociedad Anónima Cros.—Barcelona.—Fábricas en Alicante, Sevilla y Badalona

Los análisis de tierras, consultas, envío de folletos agrícolas y suscripción á la revista *Los abonos químicos*, con servicios gratuitos.

DIRIGIRSE A,

DON JUAN GAVILÁN

Director de las Oficinas técnicas, Jovellanos 5, Principal.—MADRID

Pidanse precios y noticias mercantiles á la Agencia de la «Sociedad anónima Cros» en Alicante,—Quiroga, 41.

ha de decretar por el Gobierno de S. M. el día que se tiene que llevar á efecto la elección de los nuevos concejales que formen nuestra Corporación Municipal encargada de administrar nuestros intereses bajo un nuevo régimen, créo muy del caso recomendaros tengáis presente en dicho día la historia política y administrativa de los que bajo el amparo de un caciquismo sin entrañas, y haciendo añicos los preceptos de la ley, han acaparado el poder, y como consecuencia han mangoneado los intereses del pueblo, digno de mejor suerte.

Ya sabéis de sobra, que, por espacio de 28 años, la Corporación Municipal no ha sido compuesta de hombres que la voluntad del pueblo ha dado por elegidos (si bien así resulta) y que estos en su mayoría no reunían condiciones de poder ostentar esta representación que lleva consigo el que por lo menos, sepa leer y escribir, y ya sabéis que algunos de ellos no saben ni aún dibujar su nombre; esto no obstante no sería obstáculo para elegirlos de nuevo, si verdaderamente supieran imponerse en ocasiones, y se inspiraran en el bien del pueblo, administrasen con equidad y justicia, procuraran hacer mejoras en la localidad y con especialidad en urbanizar las calles convertidas en días de lluvias en vías intransitables, construir locales de escuela, tan faltos como lo estamos, y ante todo y sobre todo, tratar con una poca más de escrupulosidad los tesoros Municipales y no poner tantos carros de grava. Pero no os extrañe que así y de ese modo obren, quien no tiene nada que agradecer al pueblo, y sí al cacique que los coloca la investidura concejil, y les entrega las riendas del poder; (que mejor les cuadraría otras insignias que

no las que les entregan:) y nada de extrañar tiene que obren de este modo, por que hay que pensar que obran según se les manda y sin interés, por que la mayor parte de los que nos administran son forasteros, y el que su frente no tiene bañada con el Agua Santa del Bautismo de nuestro querido pueblo ¡qué podrá apreciar á los hijos de él, ni mucho más procurar por sus intereses! imposible: es un contradictorio quien esto crea, y lo que procuran es sólo el yó, en caso extremo y de ahí la consecuencia y fundamento lógico para que á los hijos de esta malograda villa, nos llamen descamisados, quien á nuestro pueblo llegó sin camisa. Hora es ya que sacudamos el yugo que nos oprime, y quitemos de nuestros hombros la cruz pesada que nos ha impuesto el caciquismo, y que, la administración de nuestro municipio esté en poder de quien debe, y que sea modelo su justicia, arrojando del poder por medio del sufragio en las próximas elecciones, á quienes innecesariamente se halla en él.

Despertémos de nuestro letargo, ante el toque de regeneración, hagámos prevalecer nuestro derecho, y hoy que se nos viene encima la hora propicia á nuestro fin, no dejemos pasar la ocasión, cueste lo que cueste, y pese á quien quiera.

Aprestémonos á la lucha que se avecina, pues ya véis cual mendigan por nuestras calles esos verdaderos descamisados en demanda de sufragios, temerosos que llegue el día de no poder conquistar de nuevo el mando, y como consecuencia su emigración del poder.

No os amedrentéis ante las amenazas que os hacen, que más ellos temen de nosotros. No os atredre el deshaucio de vuestras pobres chozas, por que ellos, ten-

drán que dejar las suyas, por su propia voluntad; no os quebrante vuestro propósito el caciquismo, porque este está herido de muerte; no os avergüence el ir á emitir vuestro sufragio el día de la elección á favor de quien creáis ser digno de representantes, por que tampoco se avergüenza el pedirlo quien no tiene méritos contraídos, y de ese modo obrando, conseguiremos la victoria que nos proponemos, y que la municipalidad de Almoradí se componga de un núcleo de hombres de más dignidad política, y aunque todos lo que hasta hoy, nos han merecido y merecen respeto por lo que han representado y representan, no consintamos jamás que continúen al frente de nuestra administración, por que en ella, han dejado y dejan bastante que de-sear.

A las urnas ante la ley, el derecho y el deber, para sucumbir en los abismos insondables del ovido al caciquismo reinante y que prevalezca para siempre entre nosotros la moralidad administrativa, coudyuvando con ello al progreso y bienestar de nuestros intereses, sentenciados á muerte por parte de nuestros mandatarios, y que llegue el día que los hijos de este pueblo, podamos decir.

¡Viva Almoradí nuevo!

Rafael Miralles.

¿HABRA GUERRA?

Esta es la pregunta que se hacen los periódicos más importantes de Europa en vista de la tirantez de relaciones entre la China y el Japón, con motivo de haber sido apresado por los chinos el barco japonés «Tatsu-Maru».

El Japón no está satisfecho con las explicaciones que China le ha dado, ni de la promesa de izar el pabellón japonés en el citado buque; el go-

bierno de Tokio pide además que sean castigadas las autoridades que dispusieron la captura y devuelto el corgamento.

Para hacer valer, sin duda, sus pretensiones, la escuadra japonesa de cruceros, estacionada en las islas de los Pescadores, se apresta para zapar con rumbo á Kwang-Tung.

Con este motivo, los chinos de Cantón se manifiestan muy excitados. De modo que es inminente una ruptura, si la cuestión no se arregla, lo cual bien pudiera suceder, pues no falta quien cree que Inglaterra, aliada de los nipones, alienta los ímpetus belicosos del imperio del Sol Naciente.

Y por si esto fuera poco, el conflicto entre Venezuela y los Estados Unidos se agrava, por que habiendo apurado los norteamericanos todos los medios de conciliación, al decir de la prensa yanqui, el presidente venezolano Castro se niega á dar satisfacción de ningún género.

Roosevelt piensa proponer al Congreso el envío á Venezuela de un «ultimátum». Si tampoco Castro hiciera caso, la escuadra americana bombardearía á La Guayra.

De modo que en los mares y en los países de Oriente la cosa está que arde y si no hay cordura puede estallar un doble conflicto.

LA CENTURIA ROMANA

Es lo cierto que la Semana Santa, en cuyos días celebra el pueblo oriolano sus tradicionales y famosas procesiones, se apróxima rápidamente sin que sepamos á esta fecha si tendrán las nombradas procesiones uno de sus más brillantes alicientes como es la asistencia á las mismas de la tropa romana que manda el veterano centurión, nuestro estimado amigo D. Ramón Montero Mesples. ¿Que hay de esto?—volvemos á preguntar. Después de lo que escribió «La Epoca», contestando amablemente al artículo nuestro sobre la cuestión, nadie ha dicho una palabra ni hemos advertido pre-

EL GLOBO

Martinez y Ferrer

MAYOR 31 Y 33, ORIHUELA

Grandes existencias en crespones, merinos y armures negros.—Especialidad en cortes de vestido damasé.—Grandioso surtido en mantos blonda, Lyon y schantilly.—Velitos aplicación y tules.—Beatillas y vuelas seda para mantos.—Primera casa en generos blancos.—brigos y capas para caballeros y niños.

Unica casa en trajes para niños.
PRECIO FIJO.

parativos que comprueben los optimismos del colega de la calle de la Cruz. Porqué, decíamos entonces y repetimos ahora, que el tiempo es oro y precisa aprovecharlo. Después, á última hora, puede acordarse la asistencia de la centuria Romana á las procesiones, pero la premura en la organización siempre impide que el buen gusto del organizador pueda mostrarse en toda su extensión. Existe verdadero interés, sobre todo en las clases populares, por que los Armados luzcan en las procesiones de Semana Santa. Se comprende, pues la gran concurrencia de forasteros que en esos días visitan nuestra población, proporciona buena venta á los industriales y comerciantes más modestos.

La V. O. T. á cuyo cargo corren las procesiones, se propone desplegar gran solemnidad y extraordinario esplendor en las mismas. Las familias encargadas del arreglo de los pasos harán también algo nuevo. Sólo falta saber si la Centuria Romana, dará guarda á las procesiones ó nó; si D. Ramón se decide por lanzar sus vistosas tropas á las calles ó nó, á los bélicos sonidos de los tambores y cornetas.

Sr. Montero: como buen soldado hay que morir defendiendo... la existencia y conservación de la Centuria y el esplendor de las procesiones.

IMPENITENCIAS DEL VINO

I

A un navarro que estaba muy malo y era bastante buen bebedor, le reprendían sus amigos este vicio.

—Desengañaos, respondía; el mayor delito que he cometido en esta parte es el haber bebido bastante vino no muy bueno.

—Pero, bien; decía su mujer; dime, si Dios te dá la vida; ¿prometes no beber más vino?...

—Malo... añadía él.

II

Un cura rural dice á un moribundo; bebedor incorregible:

—Amigo mío, es preciso que te reconcilies con tus enemigos.

Entonces, Padre, déme usted un vaso de agua.

III

—Pero hombre, le decían á otro. ¿Cómo es posible que se embriague de una manera tan indigna?

—Verán ustedes. Así que he bebido cuatro ó cinco copas yo ya no soy yo, soy otro: ahora bien, ¿es o tro no ha de tener el derecho de beber cuatro ó cinco copas más?

PLAZA DE TOROS

Inauguración de la temporada

La nueva Mezquita del camino de Bigastro abrirá mañana sus puertas, y por el redondel cruzarán, á los acordes de un soberbio pasodoble torero, las cuadrillas de los tres simpáticos y aplaudidos diestros Almanseño, Negrete y Vazquez II. Los aplausos, los olés, el ruido de las bocinas y el clamoreo alegre del pueblo soberano reunido en abigarrado conjunto por tendidos y gradas, anunciarán que la empresa ha inaugurado oficialmente la temporada taurina de mil novecientos ocho. Los palcos rebosantes de mujeres oriolanas, haciendo ventajosa competencia al sol con el fuego de sus ojos, terciada la mantilla, prendidos al pecho ramos de flores tempranas, anunciarán el avance de los días esplendidos de primavera. ¡Viva la luz y la alegría! ¡Vivan las mujeres de la tierra levantina!

¡Eh, á la plaza los alegres para aumentar la alegría y los tristes para iluminar sus almas oscurecidas, con el fuego de la fiesta, de la grande y típica fiesta española!

Formemos parte de la rome-

ría, corramos ansiosos y jadeantes entre la concurrencia y el vocerío, que así se olvidan penas y se da vigor al espíritu decaído por un constante batallar. La corrida de mañana promete. Los toros de D. Felix Gomes prometen por la excelente lámina que se traen. Vazquez II, viene por cartel para esta región. Negrete la tiene por su guapeza en el arte que profesa; y Almanseño quiere demostrar que al lado de los otros no deja de ser un buen matador.

En fin... ¡¡ér dirloque!!

Vaya un aplauso anticipado para la empresa y... ¡¡Eh, á la plaza!!

Digo, ahora me voy á la cama. Son las cinco de la madrugada y este maldito sueño es «un ma'nange» que se lleva las alegrías y los buenos deseos del más animoso.

Pero... ¡mañana, á la plaza! ¡á ver la corrida!

El Cofetti Chico.

NOTICIAS

Se encuentra enferma la distinguida y angelical señorita Maria de Lacárcel, hermana de nuestro compañero en la prensa local el director de «La Iberia».

Mañana se verificarán por la mañana las riñas de gallos con motivo de haber por la tarde corrida de toros.

Se han unido en los indisolubles lazos del matrimonio la joven Antonia Aracil con nuestro amigo José Rogel.

Enhorabuena.

Dice «La Iberia» de ayer. «Se están haciendo negociaciones y es casi seguro se llegue á un acuerdo, para que en la compañía de zar-

zuela que ha de inaugurar nuestro teatro circo, figuren la notable tiple señorita Africa Francels y la encantadora y sin rival diva Sta. Coll, que tantos lauros está cosechando en el Teatro principal de Valencia y que forma parte de la compañía que dirige el maestro Baratta.

Si esto se realiza los amateurs del arte de Talia estamos de enhorabuena y el triunfo de la empresa será positiva.

Nuestro querido amigo y compañero Sarabia, ha organizado un cuarteto para cantar, estas noches de cuaresma según tradicional costumbre *La Pasión*. Acompañan á nuestro citado amigo los señores Mariján Montero y Cánovas.

El trozo del camino viejo de Bigastro hasta la plaza de toros está intransitable, singularmente para los carruajes.

¿No podrá arreglarse eso para mañana, señor alcalde? Es poca cosa lo que se pide.

CEVECERIA MURCIANA

HERMANOS MONERRI

Los dueños de este establecimiento, ponen en conocimiento de su numerosa clientela, que acaban de recibir los buenos pasteles y ricas empanadas Murcianas. Se admiten encargos.

Habrá concierto mañana noche de 9 á 12.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción al valiente matador Negrete que llegó ayer tarde procedente de Murcia y esta mañana llegará Almanseño, los cuales tomarán parte en la corrida que tendrá lugar mañana.

Se espera á Vazquez II.

A todos les deseamos suerte y muchas palmas.

Imp. de L. Zerón.—Orihuela.

